

## Hombro con hombro ayudaría Francia a Estados Unidos en el caso de una nueva guerra

### El mundo tiene ante sí un horizonte nada despejado

## De Gaulle habla en Estrasburgo

ESTRASBURGO, 6.—En su alocución a los millares de personas congregadas para tomar parte en las ceremonias conmemorativas de la reconquista de Estrasburgo y de toda Alsacia, el general De Gaulle dijo:

"El mundo que ha emergido del drama de la guerra no encuentra ante sí un horizonte nada despejado, ni tampoco un camino fácil de seguir. Para dar solución a los grandes problemas con que se encara la humanidad, y en particular Francia, todas las naciones, y sobre todo los cuatro grandes, tienen hoy gran tarea ante sí. De cualquier forma, podemos afirmar que en esa enorme labor de la que dependen las vidas de todos nosotros debemos trabajar todos juntos, impulsados por un espíritu común, aun en el caso de que existiese entre algunos alguna pequeña divergencia".

De Gaulle enalteció los sacrificios de sangre de los Estados Unidos y afirmó que precisamente esos sacrificios son los que hicieron posible la liberación de Alsacia. "Ese combate glorioso ha dado como resultado la creación de un lazo entre los dos países, prosiguió. Hemos garantizado que seremos profundamente fieles a la gran causa por la que se hizo aquel sacrificio y por la que Norteamérica y Francia volvieron a servir juntas una vez más".

El general manifestó a continuación que es un hecho histórico el que los Estados Unidos, a través de sus pruebas como nación joven, han demostrado siempre tener un gran respeto no solo a sus propias libertades, sino a la libertad de los demás. "Es un hecho a que la similitud de los ideales que reinan en los dos países ha creado entre ellos un lazo de unión real y moral que nada podrá romper. Es un hecho también el que cada vez que en el mundo ha sido vulnerada la justicia, un sentido grave de alarma despierta simultáneamente en las mentes de los franceses y de los norteamericanos, y halla en nuestras democracias el mismo y potente eco que cuando han tenido que defender la libertad amenazada".

Enalteciendo la contribución de los Estados Unidos en la guerra y dirigiéndose al embajador norteamericano, Jefferson Caffery, De Gaulle añadió: "Los caídos norteamericanos que yacen en tierra alsaciana no son solo guerreros cuyos sacrificios les dan derecho a recibir honras. Son también, y para siempre, testigos de la gran causa que trajo a su país a ayudar a aquellos que luchaban contra la opresión".

Por último, De Gaulle prometió que Francia se encontrará al lado de los Estados Unidos, "hombro con hombro", en el caso de que una nueva guerra amenazase a parte de la tierra o a todo el universo.

La alocución, de menos de diez minutos de duración, no contiene la mejor referencia a la situación política francesa. Se cuenta, sin embargo, con que hoy, lunes, y desahogándose de su carácter de héroe nacional, el general De Gaulle reanude en su esperado discurso sus ataques a la constitución francesa y al sistema político basado en los partidos.—EFE.

## Estados Unidos debe estar preparado

### Será el primero atacado en la próxima guerra

WASHINGTON 6.—El general Gari Espalza, jefe de las fuerzas aéreas del Ejército, dice en un artículo publicado en la revista militar "Military Affairs" que el poderío aéreo de los Estados Unidos debe estar pronto para oponerse a cualquier futuro agresor, ya que este país será, probablemente, el primero en ser atacado en la próxima guerra. Agrega que las fuerzas aéreas son la primera línea de defensa contra la agresión y que los Estados Unidos deben contar con una fuerza aérea capaz de entrar en acción inmediatamente con las mejores armas. Aboga porque sea rápidamente ampliada la industria de la aviación.—EFE.

## Tres mil seiscientos litros de Whisky, van a parar a un riachuelo

LONDRES 6.—Un obrero de una destilería de Whisky de Coleburn (condado de Moray, Escocia) creyó abrir la llave de paso para los barriles, pero abrió la de purga y, como consecuencia de ello, envió a las aguas de un riachuelo 3.600 litros de aquel aguardiente, valorados en 200.000 pesetas. A cinco kilómetros río abajo, el agua seguía sabiendo a Whisky.—EFE.

## "Más teatro que guerra" en el Paraguay

Por F. V.

El Paraguay, aislado del resto del mundo porque carece de vías de comunicación suficientes para establecer verdadero contacto exterior, rodeado de ríos hoy desbordados por hallarse en período de lluvias, y en plena guerra civil, ofrece muy oscuro panorama político que impide conocer con claridad el matiz de los sublevados y potencia de sus fuerzas, la efectividad con que el gobierno del presidente Morínigo cuenta para sofocar la rebelión y, en fin, el estado actual de la guerra en un pueblo tan pequeño desde el punto de vista de población (no llega a un millón de habitantes para una extensión territorial algo menor que la de España) y tan esquilimado por las guerras anteriores, pues en la de su independencia contra Brasil, Uruguay y Argentina perdió casi todos sus hombres útiles, y posteriormente en la guerra del Chaco contra Bolivia terminó de arruinarse financieramente.

Las únicas noticias que poseemos vienen a través de los países que le rodean. Según los sublevados que hablan desde la emisora de radio de Concepción —capital de la sublevación— ha sido firmado un gobierno provisional revolucionario, cuentan con diez mil soldados y esperan una rápida victoria ante el hecho de que las tropas del gobierno desertan continuamente para ponerse bajo la bandera revolucionaria. Para los sublevados el ejército gubernamental cuenta sólo con dos mil quinientos hombres...

Según los gubernamentales, las tropas sublevadas han sufrido una demora en la comarca de Tiripoco, donde fueron hechos prisioneros algunos de los oficiales que se pasaron al bando rebelde en anteriores acciones, y la falta de alimentos desmoraliza a las tropas de Concepción. Morínigo espera que pronto podrá contar con la rendición de los sublevados. Al principio Morínigo afirmó que los sublevados estaban apoyados por el comunismo. Posteriormente, noticias de origen argentino o brasileño desfilan a su manera esta intervención comunista y amplían el área de la sublevación a todos los partidos políticos contrarios al que representa el presidente Morínigo. Incluso el Coronel Franco, al que se debe la victoria en la guerra del Chaco, y que estaba exilado en Brasil, parece que se ha unido a los sublevados. Pero de un modo o de otro, las noticias son en sí tan confusas que no es posible formar juicio sobre el matiz político de los que se levantaron en armas contra Morínigo. Y en medio de la confusión reinante, la Iglesia representada por los Obispos de Concepción y de Asunción —residencias respectivas de los sublevados y del general Morínigo— ha ofrecido su mediación para evitar un nuevo derramamiento de sangre en un país tan fuertemente castigado por la guerra durante toda su vida independiente.

Hasta ahora la guerra propiamente dicha no ha estallado. Parece que sólo ha habido encuentros de poca envergadura. Hay pocos hombres, tienen pocas armas, y las distancias son muy grandes. Enormes extensiones de tierra cubierta de vegetación entre los ríos caudalosos e invadidos, son el amplio campo de batalla para unos cuantos centenares de guerreros. Tanto que la prensa argentina califica el teatro de la guerra paraguaya como de "más teatro que guerra".

### "Hay ansia desmedida de gozar en pobres y en ricos"

## Enérgica alocución del Cardenal Segura

SEVILLA, 6.—Su Eminencia Reverendísima el Cardenal Segura, en la Hoja Parroquial de hoy domingo, fustiga con gran energía la atmósfera de vicio del mundo y, entre otras cosas, dice: "El horroroso desequilibrio social que padecemos no tendrá arreglo mientras no se corte de raíz el mal. En el mundo domina un ambiente irrespirable de injusticia. Hay ansia desmedida de gozar en pobres y en ricos. No es la cuestión económica la que primordialmente se necesita resolver, sino la cuestión religiosa y la cuestión moral, a las que dan muy poca importancia la mayoría de los sociólogos modernos. La sociología sin Dios va llevando al mundo por el camino del fracaso y de la barbarie".—(CIFRA).

## Seis personas muertas por un elefante, en la India

LONDRES 6.—Seis personas han resultado muertas, a consecuencia del ataque de un elefante, en el pueblo de Mohamadpur, en la India. Otras tres resultaron gravemente heridas. El animal fue muerto a tiros por la policía.—EFE.

## Hoy debe empezar en Norteamérica la huelga general de teléfonos

### Afectará a 287.000 obreros

WASHINGTON 6.—El presidente de la Federación Nacional de Obreros Telefónicos, J. Beirne, ha rechazado categóricamente la propuesta de aplazamiento de la huelga general que debe empezar mañana, lunes. Los líderes oficiales pedían que este movimiento huelguístico de los obreros de las Compañías de Teléfonos se demorase una semana más.—EFE.

### LA HUELGA EMPEZARÁ HOY A LAS SEIS DE LA MAÑANA

WASHINGTON 6.—Los dirigentes del Sindicato de Teléfonos de nueve Estados del Oeste de la Unión han sido informados oficialmente por la Federación Nacional de Obreros de Teléfonos de que deben estar preparados para la huelga, que definitivamente ha sido fijada para las seis de la mañana del lunes. Con todo ello, los líderes de Trabajo del Gobierno abrigaban todavía esperanzas de que sea evitado el paro, que afectaría a unos 287.000 obreros.

El presidente de la Federación, Joseph Beirne, ha motivado su negativa a aplazar por unos días la huelga en la duda de que las compañías discutirán de buena fe si los obreros asegurasen, aunque fuera provisionalmente, el servicio.—EFE.

### EL GOBIERNO CONFÍA EN IMPEDIR LA HUELGA

WASHINGTON 6.—El secretario de Trabajo, Schwellenbach, ha manifestado que confía en impedir la huelga nacional de Teléfonos, anunciada para las seis de la mañana del lunes. Ha pedido a los obreros y empleados de las Compañías Telefónicas que no abandonen el trabajo antes de la hora señalada para el comienzo del paro. El departamento de Trabajo prepara una propuesta de arbitraje, que también estudia el presidente de la Federación Nacional de Obreros Telefónicos, Beirne. Este ha manifestado, sin embargo, que "al hablar el Gobierno de un arbitraje da a entender la ruptura clara y completa de las negociaciones con las empresas".

## Homenaje de Sevilla a los Embajadores de Argentina y Portugal

SEVILLA, 6.—El Ayuntamiento ha ofrecido un homenaje a los embajadores de la República Argentina y de Portugal, que han asistido a la Semana Santa. Concurrieron el Ayuntamiento en pleno, el gobernador civil y los cónsules de la Argentina y de Portugal. A los postres hubo discursos, de salutación del alcalde de Sevilla, que ofreció el agasajo, y de los dos embajadores. Todos los discursos se caracterizaron por hondos sentimientos de amistad de los pueblos ibéricos hacia la Argentina. Los embajadores de los dos países han asistido a la corrida de toros inaugural de la temporada en la Plaza de la Maestranza.—(CIFRA).

## Veintiséis viviendas construidas en 15 días

SEVILLA, 6.—En el pueblo de Coria han sido entregadas hoy por el gobernador civil las llaves de veintiséis casas de tipo modesto a otras tantas familias que perdieron las que habitaban en la pasada inundación del Guadalquivir. El alcalde de Coria, después de bendecir las veintiséis viviendas —que han sido construidas en el plazo de quince días— las ofreció al gobernador civil, quien entregó las llaves. Con este grupo de viviendas se ha remediado una urgentísima necesidad, proporcionando hogares a las familias que en Coria del río sufrieron más intensamente los efectos de la riada.—(CIFRA)

## Los restos de Jorge II de Grecia, sepultados en la falda de un monte, cerca de Atenas

## Asistieron varios Jefes de Estado y representantes de numerosos países

ATENAS, 6.—Los restos de Jorge II han recibido cristiana sepultura. Después de un solemne funeral en que ofició el arzobispo Damaskinos, una salva de artillería disparada desde el monte Lycabeta señaló el momento de arrancar la larga comitiva fúnebre de la catedral de Atenas en dirección a su última morada, en la frondosa falda del monte que domina la aldea de Tatol, a 23 kilómetros al Norte de la capital.

Detrás del Rey Pablo I y el Príncipe heredero Constantino, de 6 años de edad, formaban los representantes de los Jefes de Estado extranjeros, de los que los siguientes han enviado delegados extraordinarios: el Rey Jorge VI de Inglaterra, al Duque de Beaufort; el presidente Truman, el Embajador norteamericano en Roma, James C. Dunn; el presidente Ismet Inonu; el Príncipe regente de Bélgica; la Reina Guillermina; la Gran Duquesa de Luxemburgo; el Rey de Dinamarca y el Rey de Suecia. Las islas del Dodecaneso, recientemente incorporadas a Grecia, estaban representadas por su gobernador, almirante Ionidis, esposo de la Princesa María de Grecia y lo político, por tanto, del finado.

Detrás del Cuervo diplomático iban, en coche, la Reina Federica, esposa de

Pablo I; tres hermanas de Jorge II; la Reina madre Elena de Rumania; la Duquesa Irene de Aosta y la Princesa Catalina, y dos de sus hijas; la Princesa Alicia Moubatten y la Princesa Elena de Grecia, madre de la Duquesa de Kent.

Jorge II escogió el lugar en que habían de yacer sus restos y en que será erigido un mausoleo, a corta distancia del que contiene los restos de sus padres, los reyes Constantino y Sofia, y de su hermano el Rey Alejandro.

### CHOQUE ENTRE COMUNISTAS Y DERECHISTAS

KYRENIA (CHIPRE) (Limassol), 6. Los fueras del Rey Jorge II en Atenas han dado lugar en Limassol, en Chipre, a choques entre elementos comunistas y del partido nacional —de tendencia derechista—, al negarse el alcalde comunista de la ciudad a embalsamar a media asta el pabellón bélico. Una gran muchedumbre integrada por "nacionales" intentó, sin éxito, entrar en el Ayuntamiento. No se tienen noticias de más disturbios, aunque en Famagusta tampoco quiso izar la bandera griega el también comunista municipio, desobediendo la indicación hecha a todos los chipriotas por la Iglesia ortodoxa.—(EFE)





MUNDO ARTISTICO

OBRAS DE M. LOPEZ GARABAL

El sábado último quedó expuesto en la Asociación de Artistas un interesante conjunto de oleos, dibujos a la tinta...

sa, un procedimiento que, a nuestro parecer, está equidistante de la acuarela y el aguafuerte. Son ciertamente muy decorativos, pero, además, tienen el mérito de estar bien dibujados.



M. López Garabal, excelente pintor compostelano, da las últimas pinceladas a su magnífico óleo "Mariñeiro de Fisterra"

El convenio aéreo hispano-portugués

Su finalidad es afianzar los vínculos amistosos entre las dos naciones

LISBOA 6.—En relación con el reciente convenio aéreo hispanoportugués se hace resaltar en los círculos lusitanos que, siempre sobre la base de reciprocidad, España concede a Portugal...

reco prevé que se tengan en cuenta las normas de las uniones postales internacionales o, en caso necesario, lo que se establezca por acuerdo bilateral entre cualquiera de las partes contratantes y terceros Estados.

Compañía Telefónica Nacional de España

A partir de 1.º de abril próximo se abonará contra el cupón núm. 72 de las Obligaciones números 1 al 400.000 emitidas en 10 de Abril de 1929...

El pago del cupón núm. 7 de las 600.000 Obligaciones emitidas con fecha 17 de Mayo de 1945, se efectuará a razón de Ptas. 4,40 liquidas...

El pago de los precitados cupones números 72 y 7, se efectuará en cualquiera de los Bancos enumerados a continuación...

Bancos Urquijo, Hispano Americano, Español de Crédito, de Madrid; Banco de Bilbao, de Bilbao; Banco Hispano Colonial, de Barcelona; Banco Herrero, Oviedo; Banco Guipuzcoano, San Sebastián; Banco Pastor y Banco de La Coruña, La Coruña y Banco de Santander, Santander.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de efectuar los pagos.

Madrid, 28 de Marzo de 1947. EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

Choque de trenes entre Lezama y Artomana

BILBAO, 6.—Esta madrugada, en mercancías de la Renfe 8.123 que había salido de Orduña para Miranda, se encontró entre las estaciones de Lezama y Artomana, en la vía única existente en aquel lugar, con el descarrilado número 8.126...

El Cónsul de Checoslovaquia en París, asesinado

PARIS 6.—El cónsul de Checoslovaquia en París, Gejza Racegojao, ha sido atacado y asesinado por un desconocido frente al Palacio de Chaillot...

El Deportivo vencido en Vigo por 4-2

La falta de rematadores en el segundo tiempo impidió mejorar el tanteo

Pedrito, Bienzobas y Ponte realizaron un magnífico encuentro. El público recibió hostilmente a los corruñeses

(Especial para la HOJA DEL LUNES) VIGO, 6.—Comencamos por decir que la delantera céltica jugó más que la deportivista, y, por ello, mereció el triunfo. De haber contado el equipo corruñés con un ataque medianamente efectivo, el resultado habría variado sensiblemente, porque en la segunda parte, con el viento a favor, presiona-

ron mucho los blanquiazules. A los seis minutos de este segundo tiempo constataron éstos su primer tanto, y hasta los veinte, en que el Celta marcó su tercero, rondó el empate insistentemente, lo que hubiera elevado considerablemente el interés de la lucha, y, sobre todo, habría abierto a las esperanzas corruñesas un amplio portillo de salvación.

cieron de que el partido estaba irremediablemente perdido. Fuera de ese período de cierta emoción, el partido tuvo relativo interés. El terreno hallábase seco, pero bajo la hiedra, se hundían las botas en forma que hacía difícil el correr y controlar el balón.

Tercera División

Torneo complementario

Table with 2 columns: Group (Grupo primero, Grupo segundo) and Classification (J. G. E. P. F. C. P.) with scores for various teams like Avilés, Orensana, Lemos, etc.

(Grupo primero) Betanzos, 3; Santiago, 0. Juvencia, 1; Lemos, 0. Orensana, 4; Langreano, 1. Caudal, 1; Avilés, 7.

Table with 2 columns: Group (Grupo primero, Grupo segundo) and Classification (J. G. E. P. F. C. P.) with scores for teams like Maestranza, Turista, Ponferrad, etc.

(Grupo segundo) C. Popular, 3; Turista, 1. Maestranza, 2; Pontevedra, 1. Juvenil, 1; Club Galicia, 0. Berbéis-Gijónés (se jugará el 18 de mayo).

Hockey sobre patines

La Copa de Europa

MONTREUX 6.—Resumen de los partidos jugados en esta ciudad correspondientes a las dos primeras jornadas de la Copa de Europa de Hockey sobre patines.

TOROS

MADRID, 6.—Primera corrida de la temporada con toros de Anastasio Fernández, de Salamanca, para Angel Luis Bienvenida, Rafael Llorente y Belmonteño.

Angel Luis veroniquéo sin comienzo a su primero. Con la muleta trasteó por la cara y con precauciones. Con este estoque también estuvo desafortunado y escuchó un aviso (Bronca). En su segundo, el diestro tampoco hizo nada de particular y se reprodujeron las protestas del público.

Llorente se hizo aplaudir con la espada y la muleta en su primero. Sufrió una herida en un ojo y se retiró a la enfermería para no reaparecer. Angel Luis Bienvenida lo sustituyó en el quinto. Durante la lidia de este toro se lanzó al ruedo un espontáneo, que fue inmediatamente detenido. La lidia transcurrió en medio de una bronca imponente; pues Bienvenida no mejoró sus faenas anteriores.

Belmonteño agradó al torear con la muleta a su primero. En el sexto, muleteó por bajo y con eficacia. En la enfermería comunicaron que Llorente padece una contusión en el globo ocular izquierdo, de pronóstico reservado, que le impide continuar la lidia.—(CIFRA).

conocido frente al Palacio de Chaillot, poco después de la media noche del sábado. La policía manifiesta que, a parecer, el móvil del asesinato no ha sido el robo, ya que a corta distancia del cadáver fue hallado un billeteiro de su pertenencia y que contenía una cantidad de dinero sumamente elevada.

Racegojao contaba 40 años de edad y vivía solo en París. El verano pasado hizo de auxiliar de su ministro de Asuntos Exteriores, Jan Masaryk, durante la conferencia de la paz.—(EPL)

EL JUEGO

Celta, 4 (Pahño 2, Arestio, Herminia, ta).—Deportivo Coruña 2 (Guimeráns, López Vázquez).

CELTA: Simón, Mesa, Salas, Berméjo, Muñoz, Alonso, Reblamar, Herminia, Pahño, Arestio y Roig.

DEPORTIVO CORUÑA: Acuña, Pedrito, Ponte, García, Bienzobas, Guimeráns, Marquina, Gamonal, Reboredo, López Vázquez y Chao.

Arbitro, Escarín.

Hay un gran lleno. El Celta se empleó en el primer tiempo con entusiasmo y decisión. A los 13 minutos cedió su primer tanto, obra de Pahño, que batió a Acuña con un tiro que se le fue al meta corruñés por la vieja del disparo. A los 21 minutos contra Roig y remata Arestio dando el segundo gol bigués.

En el segundo tiempo el Deportivo reacciona y comienza presionando. Bienzobas sirve abundantes balones a su delantera. En una estrepitosa entrada del ala Chao-Guimeráns, este último empalma un tiro soberbio que Late a Simón. Este tanto da nuevos aires al Deportivo y durante un buen rato el juego es alterno.

A los 21 minutos Berméjo saca una falta contra el Deportivo. El balón pesa por delante de la puerta de Acuña ante la pasividad de los defensores. Lo recoge Arestio devolviéndolo nuevamente al centro y Herminia remata desde muy cerca, imparablemente a la red. Al minuto escaso Pahño se encarga de conseguir el cuarto tanto para el Celta, rematando un centro de Roig. Cuando el encuentro finaliza, una escapada deportivista la concretó López Vázquez con un disparo magnífico que bate al portero Simón.

Por el Coruña han destacado Pedrito, Guimeráns, Bienzobas y Ponte; y en el Celta, Herminia ha sido el héroe del partido. Le siguieron en méritos Alonso, Berméjo y Roig.

El arbitraje de Escarín, impecable. ALFIL.

EL CONCURSO DE LOS DIEZ "PAVOS"



El cajero.—¿Cómo quiere cobrar si no tiene dinero en Caja? El cliente.—Es que a mí me dijeron que para cobrar bastaba con poner aquí el pie.

Entre los innumerables pies que para el dibujo hemos recibido durante la semana, ha sido seleccionado el de don Manuel Gago Fernández, de El Ferrol del Caudillo, quien recibirá en seguida los diez "pavos" para que los dedique en el acto a los que conserve hasta las próximas Navidades, como premio. Quizá el próximo lunes publiquemos otras soluciones que por su interés merecen ser conocidas, aunque, como es natural, fuera de concurso y sin derecho a premio. Lo importante es no perder el humor.